

La Orotava, 27. Oct. - 32
 " La chocauna ^{3.11.22}
 Tenerife, Canarias

Schre vorherter Herr Faust!

Es hat mich außerordentlich gefreut, under d. Dat. des
 6. Dk. aus Tegernsee einmal wieder von Ihnen zu hören
 und sage ich Ihnen für Ihren 16. Brief herzlichen Dank!
 Sehr betrüblich allerdings, sind jetzt die Verhältnisse in
 unsern lieben Heimat geworden, wie mir scheint: alles
 raspid vergraben gehend, doch darf man den Hoff nicht ver-
 loren. Man hört jetzt so wenig mehr von Hitler u. seinem
 unglücklichen Vorgehen. Meine in Hamburg lebende Schwester:
 Frau Gertrud Bevoldt berichtet auch von dem gedrängt
 voll Schiffe liegenden Hafen da ~~die~~ alle nicht mehr aus-
 laufen! Kein Wunder, wenn Krieg & Wandel zwischen
 den Händen der Welt so bis ins Extrem verschwert werden.
 Auch ich spüre den Reflex jetzt stark. Ich gebe mir an-
 dauernd die verdunkelnde, elende Neuigkeit zu bringen, es
 ist, Möller's Bildhaft zu beschreiben, habe prächtige
 Grüde und kein Mensch bestellt etwas Nennenswertes!
 Wenn das so weiter geht mache ich bestellt. Ich lasse
 mir dann von m. Alzey Wirkeln eine Trichterhöhle
 schlagen, mit ein Süden und like dann von dem Einfach-
 sten was das Land bietet und stelle meinen Refractor auf.
 Vorhaken hier den ganzen Gedenk besetzt Knacke,-
 trachenes Wetter, kein Tropfen Regen! Die Handwerk-
 schaft sucht nur Recht. Im Garten muss man gießen
 wie ein Fali. Allerdings: die gesammelten Laccoliten
 stechen (ohne Grasen) prächtig! Ich werde Ihnen dem-

nichts vor Postspacket, eine Collection der Pflanzen nach fehlenden selteneren Exemplaren senden, nach Bezeichnung der Liste der früher übersehenen Arten), aber ohne Rechnung und überlasse es Ihnen gern mit in Perak das zu überwachen, was sie Pflanzen weit erscheinen.

Es interessierte mich, was Sie über Botanage schreiben. Kurzlich sprach ich einen der Herren vom Vorstande der "Comisión Agrícola", der hatte die Anwendung gemacht, Botanya kann zurückkommen, sein Nachfolger ein "profundo agricola", Dr. Cesar Marin, seiner interessantesten angestellt. Zu diesem Hauptblatt "La Prensa" war nun dieser Tage unter el. Título "Una charla con el nuevo director del jardín Botánico" ein Artikel, der mir einen ganz traurigen Eindruck erweckt hat. Der interpellante Dr. Cesar Marin äussern darin auf eine beständige Frage: Der Garten sei "inmejorable". Es fehle kein etwas Erstaunliches, Kassenplatz, Sauf-Ecke Badelassens, was natürlich den Plebs herauszieht etc etc. Von der Hauptstrecke spricht er keiner Wort, ^{von} der Botanica Bestimmung des Pflanzgärtneres. Er verleiht nur der Unwissenheit des Volkes, das gar nicht weiss, was ein Bot. Garten ist, oder sein soll, d. h. ein wissenschaftl. Institut. Es hilft mich, einen Gegenartikel zu schreiben, den Garten der Universität anzugehören, in La Laguna, ein pl. botan. Laboratorio einzurichten, wo Forscher physiologisch & biologisch arbeiten können: so könnte hier ein Paradies oder eine Buitengang entstehen! aber ich werde mir hier als Ausländer schwach in 10 Jahre anpassen und nicht den Land verlassen! Sodann doch was sie wollen. — Senden Sie mir ein zweigstiel der schwimmenden Kuckauspflanze, bitte ich Sie zu nennigen! Vor tausend herzl. Grünen Ps
Dr. O. Burckhardt